

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

TERCERA EDICION  
**DE LA NOCHE**  
Noticias y telegramas  
de la noche anterior y de todo el día  
de hoy hasta las ocho.

**DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS**  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.  
(TRES VECES AL DIA.)

PRECIO  
**DE LA NOCHE**  
VENTA SOLO  
DOS CUARTOS NUMERO  
ANUNCIOS: precio convencional.

AÑO XXVII. NÚM. 6687. EDICION TERCERA.

MADRID, LUNES 27 DE MARZO DE 1876.

ÚNICO PUNTO DE SUSCRICION, MAYOR. 120

**THE PACIFIC STEAM NAVIGATION**  
Comp. — Vapores-correos ingleses  
para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-  
Aires y todos los puertos del Pacifico.  
L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

## EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 27 DE MARZO.

Continúa enfermo de algun cuidado el ex-gobernador de esta provincia, señor Berriz.

El diputado por Murcia D. Francisco Melgarejo y Flores se halla notablemente mejorado de la grave enfermedad que desde hace unos días viene padeciendo.

A la reunion de anoche de la Presidencia asistieron los ministros de Gobernacion y Fomento.

Los diputados y senadores de la provincia de Castellon obsequiaron ayer con un espléndido almuerzo de despedida en los Cisnes a los comisionados de aquella provincia. A los postreros se pronunciaron entusiastas brindis por los señores Brigadier Jimenez Palacios, Nuñez de Arce y otros.

Los marqueses de Viana obsequiaron anoche con un suculento y espléndido banquete al gobernador de Córdoba, nuestro particular y querido amigo señor Mauriño, y a la comision de la diputacion de aquella provincia que ha venido a Madrid a felicitar a S. M. Los comensales salieron altamente satisfechos de la finura de los distinguidos anfitriones.

La comision de Alcalá no pudo asistir anoche a la reunion de la Presidencia, por haber comenzado a beber los festejos en aquella poblacion en celebracion de la paz.

Los comisionados de todos los ayuntamientos y diputaciones provinciales de España que han venido a felicitar a S. M. por el pronto y feliz término de la guerra civil, tienen motivos bastantes para regocijarse a sus respectivos pueblos plenamente satisfechos. La acogida que les dispuso el monarca, fué bastante cariñosa, y la despedida del señor presidente del Consejo de ministros, ha sido anoche tambien afectuosa y cordial on estremo.

Los brillantes salones de la presidencia no eran bastante a contener la numerosa concurrencia que los invadió desde las diez de la noche, hora en que comenzó la fiesta que en honor de los referidos comisionados dió anoche el Sr. Cánovas.

Los diputados y senadores al frente de las respectivas comisiones de los pueblos que representan, se acercaban al presidente del Consejo y le presentaban los comisionados que eran reci-

bidos por el jefe del gobierno con esa afabilidad de trato que le distingue.

Algunos de los comisionados que manifestaban deseos de conocer los propósitos que animan al gobierno en determinadas é importantes cuestiones políticas que en breve han de ventilarse en ambas Cámaras, se acercaban al presidente del Consejo, quien satisfacía en el acto su natural y justa curiosidad.

Las francas y espontáneas declaraciones del Sr. Cánovas satisficieron en alto grado a cuantos tuvieron el gusto de hablarle, pues a los comisionados los oímos hacer grandes y calurosos elogios de la acertada inteligencia y patriótica conducta del Ministerio, y es bien seguro que al regresar a sus hogares, han de influir poderosamente para que los pueblos ayuden al gobierno en la noble tarea de consolidar la paz tan brillantemente conquistada.

En el salon-comedor se sirvieron gran número de helados, thé, pastas y cigarras.

Al salir de la presidencia a los señores que concurrían a la fiesta, se les entregaba a cada uno de ellos, por los porteros de aquel departamento ministerial, un ejemplar del album poético formado con las bellísimas composiciones que la *Gaceta* publicó el día que hizo su entrada el rey en Madrid.

La reunion terminó a las doce y media próximamente, habiendo asistido a ella, segun cálculos aproximados, unas novecientas personas.

Ayer se aseguraba que el Sr. Sanchez Silva interpondrá al gobierno en el Senado, tan pronto como termine el debate sobre el Mensaje, acerca de la cuestion de fueros, y si el gobierno aplaza la contestacion, presentará una proposicion.

La exposicion de bellas Artes, próxima a abrirse, va a ofrecer una singularidad que llamará indudablemente la atencion del público: es un retrato al óleo del ilustre y malogrado poeta don Luis Eguilaz, pintado por Rosita, la inteligente y angelical hija del que enriqueció nuestro teatro moderno con tantas joyas literarias. Rosita apenas cuenta once años, es discipula de D. José Parada, y artista de gran porvenir, que no ha cumplido aun cuatro lustros y ha enviado a la exposicion cuatro cuadros muy importantes. El retrato de Eguilaz es tan admirable por el parecido como por la precocidad de la linda artista que le ha pintado.

Anoche salieron para Barcelona: el vicario general de los Escolapios padre Juan Martra y el asistente general padre Francisco Baroja.

En pasando las vacaciones de Semana Santa, tendrán lugar los exámenes de revalida en la escuela normal de maestras de Guadalajara.

Los ayuntamientos de Chiclana y Co-

nil han encargado al diputado del distrito, Sr. Diaz Herrera, para que en su nombre felicite a S. A., habiéndolo efectuado ayer.

Han llegado a Madrid, comisionados por los ayuntamientos de Valdeorras, D. Laureano Soto, D. Flaminio Conte y D. José Docampo.

Dice nuestro colega el *Tiempo*: «Háblase de un gran banquete que se verificará en la regia morada, y al que será invitado el cuerpo diplomático extranjero, presidentes de las Cámaras, el gobierno y altos dignatarios.»

Dice anoche el *Diario Español*: «Con motivo de cumplir dentro de pocos días el tiempo de su mando en el archipiélago filipino el señor contraalmirante D. José Malcampo, se han citado esta tarde, en varios círculos, diversos nombres para el cargo de gobernador capitán general de aquellas islas, creyéndose que el que reúne mayores probabilidades es el general don Fernando Primo de Rivera.»

Anoche asistió al teatro Real S. A. R. la princesa de Asturias con su camarera mayor la señora marquesa de Santa Cruz.

Anoche salió para Zaragoza el señor obispo de Pamplona.

Anoche regresó a Córdoba la comision del ayuntamiento de aquella capital.

Anoche salió por la linea del Mediodía la familia del general Sr. Martinez Campos.

El batallon cazadores de Barbastro ha sido objeto de las más delicadas atenciones en su canton de Aravaça. Todos los vecinos se han desvivido por procurar las mayores comodidades posibles a sus alojados, dando muestras de un afecto é interés por la tropa que les honra sobremanera. Las bellas y simpáticas señoritas del pueblo, han regalado a la bandera tres preciosas coronas adornadas con sumo gusto, y que ellas mismas fueron a depositar en la guardia de prevención, antes de la entrada en Madrid. Una de ellas está dedicada a la memoria del bravo cuanto malogrado teniente coronel D. Tomás Peyrona que murió gloriosamente al frente del batallon en la toma de las alturas de Abadlanco; otra al soldado D. Andrés Valiña, condecorado con la cruz laureada de San Fernando, por su heroico comportamiento en la accion de Villareal ocurrida el 29 de Julio último, y la tercera al batallon en general.

Quizá el miércoles próximo termine en el Senado la discusion del mensaje.

El *Journal de Tarn et Garonne* da cuenta de que en su departamento se ha puesto en circulacion una gran can-

tidad de monedas de 100 rs. falsas, con cuño español y pertenecientes a los años de 61 y 68. Estas monedas son de platino dorado.

Ha sido conducido al parque de Bilbao gran cantidad de acero en barras abandonadas por los carlistas en Erma.

Ayer tarde, al volver del concierto su majestad, uno de sus palafreneros tuvo la mala suerte de que su caballo tropezase frente a la Cibele con un coche de plaza, cayendo al suelo y lastimándose fuertemente la pierna derecha y ocasionándose otras heridas. Al ser conducido a la casa de socorro, la señora duquesa de Sesto se apercibió del incidente é hizo que fuera llevado a su casa para que se le practicara la primera cura y se le trasladase despues a la suya.

Se ha puesto a la venta el primer cuaderno de una *Historia de los descubrimientos geográficos modernos en Africa y en el Polo Norte*, por D. F. Garcia Ayuso.

Hoy apoyará un diputado de la mayoría una proposicion pidiendo que por una sola vez, y sin que por esto tenga fuerza de ley, se declare compatible el cargo de diputado con el de un general que ejerce un alto mando, dadas las condiciones especiales que reúne la persona que lo desempeña en la actualidad.

Se encuentra restablecido de su enfermedad nuestro querido amigo el jefe de orden público del ministerio de la Gobernacion D. Leandro Perez Cossío.

Nuestro querido amigo D. Modesto Fernandez y Gonzalez, ha dirigido al director del *Heraldo Gallego*, periódico que se publica en Orense; una carta en la cual le manifiesta que, como una muestra de entusiasmo por la literatura y por los literatos del pais, ofrece un premio consistente en una pluma de oro, al autor de la mejor composicion poética escrita en gallego, y en la cual se retrate con los más vivos colores el amor maternal.

La real academia de Buenas Letras de Barcelona celebró ayer una sesion extraordinaria para honrar la memoria de D. Joaquin Roca y Cornet, leyendo con este motivo D. Joaquin Rubió y Ors una noticia de la vida y escritos del distinguido académico.

Se va a construir en París un ferrocarril subterráneo que atravesará Bagnolles, el barrio de la Europa y llegará a la Bolsa, con estaciones en la calle de Roma y la Grande Opera. De este modo todo parisiense podrá aprovechar desde el centro de París del ferrocarril circular, y la Bauliene, es decir, los arrabales, estarán estrechamente unidos a la ciudad, lo cual no podrá

mejor de aumentar considerablemente el movimiento mercantil y comercial. Los que perderán serán los cocheros de fiacre.

En la tienda de un mercader de *bric a brac* de la calle Le Peletier, de París, se ha descubierto hace pocos días un cuadro cubierto de polvo y sumamente sucio; debajo de lo que parecia haber sido un retrato al óleo, se leía el nombre siguiente: «Ellevion», es decir, el bello cantante del primer imperio; que solia decir a una linda y elegante joven sentada a su lado: «Señorita, tiene usted la mano casi tan blanca como la mía.»

La AGENCIA TELEGRAFICA de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA recibió anoche los siguientes telegramas de sus corresponsales:

Murcia, 26 (5 t.).  
El batallon de marina ha sido saludado en la estacion del ferro-carri, por el gobernador, el alcalde, el comandante militar, la diputacion, el ayuntamiento y muchos jefes y oficiales del ejército. Hubo músicas, colgaduras y un gentío inmenso que vitoreó al batallon, al ejército, a la paz; a la paz y al rey el coronel del regimiento con otros vivos a Murcia. Ha sido conducido a la última morada el cadáver del diputado provincial Sr. Altz con grande acompañamiento.

Barcelona, 26.  
Ha llegado la comision de la diputacion provincial, el diputado a Cortes, Sr. Reig y el Sr. Soler y Pla. El tren correo de anoche ha llegado a las cinco de la mañana por haber descarrilado la máquina en Manresa sin causar desgracias.

Cartagena, 26 (3 n.).  
En este momento entra en el puerto el batallon infanteria de marina. Gran entusiasmo; los edificios están todos lujosamente engalanados y profusamente iluminados. Todo Cartagena y pueblos limitrofes llenan las calles, se arrojan coronas, flores, palomas, dulces, vers y cigarras en medio de cariñosas y ardientes demostraciones de júbilo, y arcos magníficos. La casa-ayuntamiento y casino perfectamente decorados y con iluminaciones sorprendentes. La corporacion municipal ha regalado una preciosa corona de plata a la heroica bandera que condujo a la victoria a tantos valientes. Grande animacion.

Paris, 26.  
Los japoneses, hollando el budismo intransigente, han instituido una comision investigadora de la religion más conforme a la raza universal, descartando los milagros.

Anoche cerró el bolsín a 46-75 a fin de mes y a 46-90 a fin del próximo, habiéndose notado bastante animacion entre las gentes de negocios.

—Tu hermano Yanuz está en París!  
Y la pobre enferma se habia estremecido en su lecho de muerte. Milord no parecia admirado ni conmovido al penetrar en aquella estancia donde agonizaba un ser humano, y donde nadie habia advertido su presencia, impresionados todos con la escena dolorosa que tenia lugar.  
Milord se descubrió, buscó una silla con la vista y no hallándola a su alcance, tendió el pañuelo en tierra para no manchar su pantalon negro y se arrodilló.  
Aguardó en aquella actitud digna a que el asistente acabase sus oraciones que, al retirarse, le bajó la cabeza admirado y complacido de su piadosa actitud.  
José Chaux se inclinó hacia el rostro de su mujer y la ciega dijo:  
—Ha entrado alguien?  
Milord, entonces, se adelantó al centro de la estancia y la ciega preguntó:  
—¿Sóis vos, mi hijo Yanuz?  
—Sí, madre mía... yo soy.  
Elizana tembló en los brazos de su marido que volvió el rostro y exclamó:  
—¡El hombre de anoche! ¡El del pañal!  
Elizana trató de incorporarse, pero fué en vano y la ciega con entera calma murmuró:  
—¿Se aguardaba, hijo; sabía que vendrías a marcar con vuestra presencia esta hora de desgracia! ¿Qué queréis de mí?  
—¡El precio de mi sangre!— exclamó Yanuz sin moverse de su sitio.—Me habéis marcado con vuestra propia mano para darme un brillante destino... vengo a buscarlo.  
Rebió una breve pausa, y mientras, Elizana hizo salir a su marido de que bajase la cabeza y apesun-

do enteramente en su oído sus lábios descoloridos murmuró:  
—Defiende a Carlota y al que ama. Ese no es mi hermano, reniego de él.  
La ciega dió un paso hacia Yanuz y dijo:  
—¿Qué buscáis aquí?  
—Vuestro testimonio,—dijo Milord bajando la voz.—Acabad la obra que comenzasteis hace veinte años; esta noche debe ser reconocido el heredero de San Pedro y yo quiero que vos digais a la señora marquesa Dominica Paleólogo: «He aquí el niño que me confiasteis la noche del 23 de mayo de 1847 y que yo entregué por orden vuestra al vizconde Juan de Tre-glave.»  
—¿Es eso todo?—preguntó la ciega, cuya voz se anudaba en su garganta.  
—Todo.  
—Retiráos, hijo mio, y dejad a vuestra hermana morir en paz. Cuando llegue el momento solemne, prestaré mi testimonio.  
Elizana dejó caer su cabeza sobre la almohada.  
Milord salió sin concederle una mirada, y desde el umbral de la puerta volvióse para exclamar:  
—No soy un ingrato; vos misma fijareis el precio de vuestro servicio.  
El joven salió y la ciega se cubrió el rostro con ambas manos.

XXXIX.

CUATRO AUXILIARES MÁS.

—¿Me toca ahora?—preguntó el padre Preux que desde su ventanilla vio salir a Milord de casa de la ciega.  
—Si respondieris, el joven se arrodilló en la escuadra del umbral. Pareció que el padre Preux y el

bosque contiguo a la casa incendiada y tomó por uno de los senderos que conducian al estanque de Ville d'Avray; su traje estaba en desorden, ennegrecido su rostro y su cabello chamuscado.  
Ganó tranquilamente la orilla del estanque, lavó en él su cara y sus manos, reparó algo el desorden de su traje y un cuarto de hora despues subía en el tren que pasaba hacia París.  
Era Donat, llamado Milord, que acababa de quemar cuatro personas y que no tenia inquietud ni remordimiento, preocupándolo únicamente si no habria alcanzado la catastrofe a Chanut y reconociendo con harto dolor que aun quedaban como testigos la criada y el portero.  
—Me he alucinado,—pensaba,—yo me habia propuesto arreglarlo todo y ha sido demasiada presuccion, será preciso acabar la obra esta noche. Si no ¿cómo acusar a la baronesa de haber puesto ella misma fuego a su casa?  
Los que viajaban con él, se hubieran estremecido si hubieran podido penetrar en su pensamiento. Jamás habian viajado con un hombre de más candida apariencia y su vista olavada en tierra, sus manos cruzadas sobre las rodillas, daban a su monologo sangriento apariencias de padres nuestros.  
Y sin embargo, su mente trabajaba mucho. Tendría tiempo de volver a Ville d'Avray aquella misma noche?  
Era noche muy ocupada. Además del consejo de familia, era preciso quitar a Pernola su presa y su vida, triunfar del capitán Blunt, no menos peligroso que Eduardo, y desembarazarse de Moeris, Mofray, del padre Preux, de Laura misma y de aquellos tres misera-

bles que vivian en el barrio Donon la ciega, su hija y su yerno.  
—¡Todo esto necesitaba, todo!  
Para quedarse solo con el marqués y la marquesa, esto es, con su padre y su madre, para ser un príncipe de limpia historia, y para ser un joven puro como era su intencion, necesitaba todo lo que acabamos de decir.  
Las nueve y media eran cuando Milord tomaba su llave y su palmaria de manos de su portero, que solia decir:  
—Querubines como este no se encuentran en París.  
Aun no hemos tenido ocasion de penetrar en el alojamiento de Milord: era un gabinete de cien francos al año, situado en el último piso de una casa de la calle de San Luis, y el mueblaje consistía en una cama humilde, tres sillas, un tocador de hombre, una mesa y una cómoda, viéndose en uno de los cajones de esta una cerradura de las llamadas de seguridad.  
Todo esto era limpio, pero de poco valor.  
Sobre la mesa habia una Biblia inglesa y un libro encuadernado que tenia este título manuscrito: *Instrucciones*.—Sharp.  
El libro, igualmente manuscrito, parecia estar en un idioma desconocido, y hubiera desafiado la ciencia de aquel célebre bibliotecario de la ciudad de Rennes, único hombre capaz de decir «Dios os bendiga», de doscientas veintinueve maneras entre idiomas y dialectos.  
Al entrar Milord se fué derecho al espejo y quedó contento sin duda de sí mismo, porque murmuró:  
—Bien, soy un hombre fuerte.  
Abrió la Biblia, pero no era para leer; la abrió con una especie de solemnidad, y dijo:

### ALMANAQUE.

SANTO DE MAÑANA.—San Sixto III, papa.  
—Temperatura máxima de ayer, 15<sup>1</sup>; mínima, 5.  
—Ayer llovió en Madrid, Cádiz, Huelva, Lugo, Oviedo, Sevilla y Toledo.  
CANTAS OBTENIDAS.  
Por falta de franquicia el día 25 de marzo de 1876:  
282. Amparo Arifon, Cádiz.  
283. Bernardo Garcia, Getfene.  
284. Cesareo Moreno, Peralta.  
285. Hijos de José Rodríguez, Béjar.  
286. José Carballo, Cebrillón.  
287. Julian Beltran, Vestabillo.  
288. Juana de Gorbea, Eclijana.  
289. Manuel Baena, Alcobendas.  
290. Marie Monco, Logroño.  
291. Matilde Ortiz, Burgos.  
292. Teodoro Beltran, Vestabillo.  
293. Vicente Guerrero, Toledo.

### CHARADA.

La primera con segunda  
Con terciá cuarta casó,  
Y el primer hijo que tuvo  
Por nombre todo llevo.

Solucion a la anterior: EL GOTE.

### CULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Ildefonso, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde preces y reserva.  
—En San Antonio de los Portugueses habrá misa mayor con manifiesto en obsequio a su divino titular.  
—En el hospital de los Naturales de San Pedro habrá al anocheer ejercicios con sermón que predicará D. Juan José Moreno, terminando con el *Miserere* y oracion.  
—Por la noche habrá sermón que predicará en Lorito don José Vigier, y en la Boveda de San Cines D. Ramon Garasendi.



EDICION DE LA TARDE DE HOY 27 DE MARZO.

La Gaceta de hoy no publica disposicion alguna de interes general.

Ha fallecido ayer en Sevilla, a la edad de 84 años, la señora doña Gertrudis de Zamara, viuda de Garcia de Leaniz, madre y madre politica respectivamente de nuestros amigos los señores D. Pedro Garcia de Leaniz y D. Juan Domingo de Santa Cruz.

Acompañamos a estas distinguidas familias en su justo dolor.

Don Eduardo Vallet de Montano ha marchado al extranjero a estudiar los adelantos del arte y ciencia de la calefaccion.

Hay telegrama oficial de Manila manifestando que no ocurre novedad en aquel archipiélago.

El consejo celebrado hoy con S. M. ha durado hasta las once, es decir, una hora y media. Despues se reunieron los ministros en la secretaria de Ultramar, donde permanecieron algun tiempo.

El señor ministro de la Guerra, que continúa enfermo, no ha asistido. En este consejo han quedado aprobadas, y mañana se publicarán, las primeras recompensas por la terminacion de la guerra; se ha hablado algo del decreto, ya aprobado, autorizando el empleo de tropas en la estacion de la langosta; algo tambien de la cuestion de fueros, de asuntos parlamentarios y de otros diversos puntos. No creemos que se haya hablado, como anunciaba un periódico, de eventualidades, que no son de esperar, respecto a la actitud de la alta Cámara, con relacion a determinados puntos consignados en el proyecto constitucional.

La guardia civil ha comenzado a prestar el servicio ordinario de su instituto en todas las provincias.

Por el ministerio de la Guerra se ha concedido permiso a la academia de infanteria para celebrar concurso a las plazas de alumnos que hay vacantes.

Nos escriben de Sagorbe que el juéves verificó su entrada en aquella ciudad el bravo regimiento de caballeria de Sagunto, al mando del bizarro coronel Sancho, de cuyo cautiverio y martirio oímos el suceso carlista tienen memoria los lectores de LA CORRESPONDENCIA.

El vecindario recibió a los héroes de Villatuerta de una manera entusiasta, arrojando a su paso multitud de coronas, palomas y versos.

Por cuenta del ayuntamiento se repartió a la tropa un bono de 2 rs., utilizable en los cafés, y tambien el casino absequeió a la oficialidad con dulces, licores y cigarros.

Las autoridades de Valencia han dictado energicas y acertadas disposiciones, encaminadas a lograr la destruccion de la gaviota de bandoleros que mordea en el valle de Albaida y comarcas limítrofes.

En la madrugada de hoy se produjo un tigre incendio en la casa que ocupó el Crédito, propiedad hoy de los señores Anglada, siendo sofocado afortunadamente a los pocos momentos.

Ayer han regresado a Cádiz el alca-

de, comisiones venidas a felicitar a S. M. y el director del Comercio de aquella ciudad D. Fernando Garcia Arbolea.

El señor marqués de Sardeal, restablecido de su indisposicion, ha asistido hoy a la sesion del Congreso.

Parece que un banquero holandés que habia llegado hace pocos dias a Madrid ha sido robado en el hospedaje que ocupaba.

Tambien el Tiempo de anoche publicó una estensa y lisonjera reseña de la fiesta del trabajo dada por el Sr. Santa Ana y reproduce la más modesta de las poesias, aquella noche leida, que antes habia dado a luz el Conservador. Cúmplenos dar tambien las gracias a estos amables colegas.

El jurado de la exposicion de Bellas Artes se ocupa en determinar las obras de entré las presentadas, que han de figurar en la sala especial o han de ser retiradas, segun determinen los autores.

Se cree que el miércoles habrá ya dictamen de la comision constitucional y que podrá empezar la discusion el viernes.

La señora duquesa de Medinaceli, que habia sido invitada como una de las primeras productoras de resina y otras materias procedentes de sus estensos pinares de las Navas, a la fiesta dada en el palacio de La Correspondencia, no pudo asistir por hallarse de luto; pero escribió al Sr. Santa Ana una afectuosísima carta escusándose, aunque adhiriéndose con el mayor entusiasmo al pensamiento, y agradeciendo la invitacion. Iguales adhesiones han enviado otras personas que no pudieron concurrir.

Despues de haber sido recibida por S. M. el rey y por el señor presidente del Consejo de ministros, esta noche sale para su país la comision del ayuntamiento de Villanueva y Geltrú, que habia venido a felicitar al monarca con motivo del restablecimiento de la paz.

Nada hay resuelto respecto a sustitucion del general Malmcampo en el mando de Filipinas, y por de pronto podemos asegurar que hasta julio no hace dos años que dicho general se encargó de aquel puesto.

Se han concedido los honores de jefe de administracion a D. Ricardo Sepúlveda y al secretario del ayuntamiento de Barcelona.

Mañana publicará la Gaceta dos decretos de naturalizacion en España a favor de dos hebreos.

Parece que los Boletines eclesiásticos van a quedar sujetos a las disposiciones que rijen a los periódicos en general.

Ayer tuvo lugar en Lhardy el espléndido banquete con que obsequiaban a los comisionados de su provincia los senadores y diputados asturianos. Ocupaban los centros de la mesa el presidente del Congreso Sr. Posada Herrera, y el del Senado señor marqués de Barzanallana; la derecha del primero el respetable D. Alejandro Mon, y la del segundo el señor ministro de Fomento, conde de Toreno, teniendo a sus respectivas izquierdas al vice-presiden-

te de la diputacion provincial D. Manuel Gonzalez y Valdes, y el primer teniente alcalde de Oviedo Sr. Agosti. El marqués de Campo-Sagrado y el baron de Covadonga, que habian sido los encargados por sus compañeros de disponer el obsequio, ocupaban los extremos de la mesa, y todos los demas se hallaban interpolados, invitados e invitantes. Fué la comida, por lo esmerado, digna de las personas allí reunidas, y reinó en ella toda la cordialidad que existe siempre entre los hijos de Asturias cuando se juntan en bien de su provincia, porque tampoco llegan a verse con cualquier motivo, sin que se ocupen de lo que a la provincia interesa, como lo prueban los brindis que todos hicieron. El Sr. Posada Herrera brindó por S. M. el rey; el marqués de Barzanalla por S. A. la princesa de Asturias, heredera del trono; D. Alejandro Mon por la prosperidad de Asturias, por la que tanto se ha desvelado; el conde de Toreno por los comisionados de la provincia; el Sr. Jove y Hevia por que los comisionados espongan y dejen encomendadas a los diputados y senadores las necesidades de la provincia; el baron de Covadonga con unas lindisimas quintillas; el vicepresidente de la diputacion brindó por la ida a Asturias de S. M. el rey y la princesa; y otros muchos que fuera largo enumerar, revelando en sus brindis su grande interés por la provincia.

Se ha concedido la medalla de Sufriamiento por la patria al comandante del cuerpo de inválidos D. Juan Escartin Mayner y al teniente de infanteria don Ramon Fuster y Creus.

Los diputados y senadores de Orense han obsequiado tambien con un banquete a los comisionados de su provincia. Al final asistieron los diputados Sres. Vazquez Quiroga, Neira, Flores y Tirado.

Mañana publicará la Gaceta los siguientes decretos:

Trasladando a la presidencia de sala de Barcelona, vacante por muerte del Sr. Bohigas, a D. Francisco Soler, que sirve la de Oviedo; a esta a D. Federico Enjuto, magistrado de la Coruña; trasladando a esta plaza a D. Celestino Sagarminaga, que lo es de Cáceres; nombrando para Cáceres a D. Juan Cayuela y Ramos, cesante de Granada; jubilando, a su instancia, a D. Felipe Uria, magistrado de Granada; trasladando a Granada a D. Joaquin Perez Comoto, que lo es de Oviedo; a esta a D. Miguel Salgado y Membiola, que es de Pamplona; a Pamplona a D. Ramon Villegas y Rubinos, electo de Palma; y nombrando para Palma a D. Manuel Cornejo y Sanchez, cesante de Cáceres.

Nos dicen de Alcoy que el ayuntamiento de aquella industrial ciudad proyecta levantar un teatro en donde puedan presenciarse el espectáculo 3000 personas próximamente.

Esta noche se reunen a comer en los Dos Cisnes los senadores y diputados de la provincia de Valencia y los representantes de la misma que vinieron a felicitar al rey por la terminacion de la guerra.

Confirmanse las noticias que en diferentes ocasiones, y desde hace tiempo hemos dado respecto a los fueros. Los mas intimos amigos del gobierno aseguran que éste está decidido a llevar la

iniciativa en este asunto y que, en las medidas que proponga a las Cortes, atenderá los justos clamores de la opinion y los principios de la justicia, sin dejarse guiar por impresiones hijas del despecho, de la ira ó de la impremeditacion peligrosa. Las provincias Vascongadas quedarán, como todo el país, afectas al pago de contribuciones, a la quinta y a otros servicios de que se hallaban exentas, sujetándolas a la obediencia completa de la Constitucion del Estado. Esta es la opinion mas generalizada.

Ayer despues de terminada la reunion en la presidencia, los Sres. Ulloa y Romero Ortiz dieron cuenta a la minoria constitucional de lo acordado en aquella, quedando esta en mantener los acuerdos anteriores opuestos a toda clase de autorizaciones.

Durante el Te-Deum cantado en la catedral de Almeria con motivo de la paz, se prendió fuego el retablo, produciéndose la confusion consiguiente entre la multitud que ocupaba el templo. Por fortuna, el fuego fué dominado en seguida.

Ayer obsequió con un espléndido almuerzo en Fornos el señor conde de la Patilla a los comisionados de las provincias de Valladolid y Zamora.

En la semana próxima habrá probablemente una gran recepcion en la presidencia, a que asistirán los generales que han regresado de campaña, las ilustres damas de la Asociacion para socorro de heridos y de la Cruz Roja, el cuerpo diplomático y las autoridades de Madrid.

El Sr. D. Gabriel Anduaga ha sido nombrado oficial de Gobernacion, y será destinado a la presidencia. Las circunstancias de este entendido y antiguo funcionario dan un especial carácter de acierto a su nombramiento. El Sr. D. Eusebio Blasco ocupará la vacante de D. Ramon Navarrete.

En el decreto relativo a aplicacion del ejército a trabajos de tanta utilidad como la estacion de la langosta, se dice que ascienden a unos 140000 hombres los que vuelven a sus casas, y que si continúa el país en paz, no habrá quinta este año.

El general Cassola ha estado hoy a presentarse al ministro de la Guerra.

El general Despujol, ha experimentado algun alivio en la enfermedad que le aqueja, habiendo podido abandonar hoy el lecho.

Parece que se va a conceder el uso de dos pasadores en la medalla de don Alfonso, al ejército de la derecha.

En esta semana saldrá para Barcelona el general Martinez Campos.

Anoche, a pesar de lo desapacible del tiempo, se verificó en los Campos Eliseos la anunciada funcion de fuegos artificiales dispuestos por la compania inglesa de James Pain. El efecto del espectáculo fué notabilísimo y digno de ser admirado por el público.

Los títulos concedidos y firmados hoy por S. M. parece que son de marqués de Estella para el general Primo de Rivera, de Peña Plata para el general Blanco y de Orio para el general Loma.

Mañana se publicarán los decretos ascendiendo a capitanes generales a los tenientes generales Sres. Martinez Campos y Quesada, y las grandes cruces de Carlos III a los generes Echevarria y Moriones.

Las noticias de Italia confirman la creencia de que en aquel reino va dominando en las regiones del poder la politica declaradamente contraria a las aspiraciones de la curia romana.

Ha sido trasladado a Toledo el gobernador de Lérida D. Perfecto Arnaiz. A Lérida va el secretario de Sevilla señor Ferrer. A Albacete el Sr. Rodriguez Ferrer y a Huelva el Sr. Arangueren.

Por ocupaciones ineludibles, no pueden explicar esta semana en el Ateneo los Sres. D. Gabriel Rodriguez y don Francisco Lastres.

El farmacéutico Dr. Just ha regalado para la enfermeria del establecimiento correccional de jóvenes que se va a construir en esta corte un magnífico y completo botiquin, que representa un gran valor.

Los regimientos de caballeria que marchan a Cuba serán mandados por los coroneles D. Juan Martin Soler y don Alejandro Garcia Paredes.

Mañana martes se dará en el teatro Real para el primer turno impar la ópera de Donizetti Lucrezia Borgia, en la que son siempre aplaudidos la señora Pozzoni-Anastasi y los Sres. Stagno y Ordinas.

Hoy ha debido regresar a Aranjuez la comision que vino a felicitar a S. M., la cual asistió anoche a la recepcion de la presidencia, y se compone del alcalde Sr. Richeza, el sindicó Sr. Almazan y el secretario D. M. Gil.

La junta que entiende en el establecimiento del correccional de jóvenes se reunió ayer en casa del tesorero, D. Manuel Maria Alvarez, y tomó importantes acuerdos que muy pronto se harán públicos.

La minoria radical y democrática es seguro que tomará parte en la discusion del proyecto constitucional.

IMPORTANTE

Próxima a terminarse la acuñacion de la medalla que el propietario de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha mandado abrir para entregarla como una recompensa a los obreros que más se distinguen por su honradez, su inteligencia ó su laboriosidad, y debiendo ser entregada esta medalla, segun acuerdo previamente tomado, al mismo tiempo que se dá un dia par a los más necesitados de entre los trabajadores; Rogamos a los empresarios

SIGUE EL DIARIO.

Visita de la Corte de Maria. Nuestra Señora del Favor en San Millán ó la del Henar en Santa Catalina de los Donados, ESPENTACULOS.

TEATRO REAL.—8 1/2.—T. 1.º impar.—Lucrezia Borgia.

CIRCO.—8 1/2.—T. 3.º impar.

ZARZUELA.—8 1/2.—T. 1.º par.—El barberillo de Lavapiés.—Tocar el violon.

COMEDIA.—8 1/2.—T. 1.º.—A beneficio de la Sra. Valverde.—La paz.—3.º Concierto de Beriot.—Fantasia sobre motivos del Nabuco.—La chismosa.—Baile.

VARIEDADES.—8 1/2.—Sin dolor.—La muerte de los cuatro sacristanes.—El libro azul.—La libertad de ensenanza.

MARTIN.—8.—La aurora de la paz.—El terremoto de la Martinica.

ESLAVA.—8 1/2.—Conspiracion fallida.—La ley de Dios.—La futura de mi tio.—Tipos al natural.—Baile.

ROMA.—8.—Pascual Bailon.—El marqués de Caravaca.—Nadie se muere hasta que Dios quiere.

INFANTIL.—7 1/2.—Amor y toros.—Del infierno al cielo ó viva la paz.—Se acabaron los parlistas.—Pisto teatral.—Enzanan las apariencias.—Baile.

MATADEROS.

En 175 de esta capital han sido degolladas el sábado 25 del actual 771 vacas, 335 carneros, 43 torceras y 66 cerdos que hacen un total de 614 reses con 4532 kilogramos de peso.

MERCADOS del día 25.

Trigo, 10 25 a 13 25 pesetas fanega, y de 18 55 a 23 98 hectolitro.

Cebada, 5 75 a 7 50 pesetas fanega, y de 12 21 a 13 97 hectolitro.

—A la izquierda para el mal, a la derecha para el bien.

La primera palabra de la página a la izquierda, era: Star.

—¡Estrella!—murmuró.—¡Felix mi destino! Mi buena conducta manifestará mi reconocimiento eterno.

La Biblia fué colocada donde estaba con gran respeto.

Milord abrió la cerradura de su cómoda sin necesidad de llave, tomó diferentes papeles que colocó junto a la Biblia; y murmuró:—Cuidemos los detalles: es preciso que todo esta noche me haga honor.

Antes de sentarse a escribir, abrió otro cajon de la cómoda y sacó un traje de sociedad completo que estendió sobre la cama; despues se sentó, tomó de entre los papeles una hoja ya amarilla por los años, y la estudió atentamente.

Aquel papel comenzaba así: Prefectura de policia.—Segunda division.—Auxiliar número 17.

—El señor conde de Pernola de los marqueses de Sampietri es un hombre de puras costumbres, que despues de haber pasado sus primeros años en un seminario, ha dejado la carrera por falta de vocacion.

Acaso el lector recordará este mismo documento que formaba parte de los informes recogidos con motivo de los sucesos que tuvieron lugar la noche del 23 de mayo de 1847.

El papel que Milord estudiaba estaba escrito por el mismo Vicente Chanut, que en aquel tiempo ocupaba en la prefectura el número 17 entre los agentes de policia.

Sus talentos como cerrajero nos evitan explicar cómo Milord se habia procurado este documento.

Sabia, pues, del drama de la calle de San Pedro tanto como Chanut mismo, y quizá más.

Despues de estudiar un rato la letra, Milord cortó una pluma propósito, hizo algunas pruebas y empezó a escribir con maravilloso aplomo una copia del documento que tenia delante.

Despues sacó del bolsillo una tarjeta que tenia el nombre y señas de casa de Vicente Chanut y escribió al respaldo con una letra que hubierais jurado ser del interesado mismo:

«PARA EL CAPITAN BLUNT: He venido dos veces: habeis hecho mal en marcharos. Esta noche a las doce, en el barrio Donon, junto al Salto del Lobo. Hay peligro. ¡Dios quiera que esteis de vuelta!»

Colocó los papeles en el cajon y no conservó mas que la tarjeta así preparada, y además dos pliegos que habia cerrado de antemano.

Despues se vistó con gran esmero y salió.

Al entregar la llave al portero que admiraba su atavío, dijo:—Voy a permitirme una carrera de coche.

—Por una vez y cuando se va al gran mundo, cualquiera se permite ese esceso.

Milord tomó en efecto un coche por horas.

En primer lugar se hizo conducir a casa del capitán Blunt, calzada de los Minimos; (seguro estaba de no encontrar allí al padre de Eduardo)

Sabemos que la casa del capitán Blunt no tenia portero y que se privaba de criados. Milord, pues, tiró del cordon de la campanilla y nadie respondió.

Milord introdujo, pues, la tarjeta de Mr. Chanut en el agujero de la cerradura diciéndose:—El golpe puede ser doble; si Chanut vive y viene antes que

Blunt, irá al Salto del Lobo en vez de su amigo y es negocio hecho. Bajó despues, tomó su coche y dijo al cochero:

—Calle de Babilonia esquina a la calle de Bac.

Allí bajó, pagó y continuó su camino a pie, internándose en el barrio Donon.

Habia luz en la ventana del padre Preux: Milord no se detuvo, atravesó la esplanada que habia enfrente del Salto del Lobo, y fijó una mirada en las iluminaciones del palacio de San Pedro que brillaba a través de los árboles.

Esto le hizo sonreír y despues se encaminó lentamente a la puerta de la ciega que empujó sin llamar.

La primera estancia estaba vacia; en la segunda la ciega y José Chaix rogaban junto al lecho de Eliana, que estaba blanca como la muerte y tenia un crucifijo sobre el pecho.

Un sacerdote del rito griego estaba junto a la cabecera entonando en alta voz la oracion de los agonizantes.

XXXVIII.

LO QUE IBA A BUSCAR MILORD.

Eliana, la pobre niña moribunda, tenia una historia breve; acordábase de su padre, honrado obrero que se llamaba Petraki y de su madre que en aquellos tiempos se llamaba Phatmi.

La casa habia tenido siempre un aspecto triste a causa de un hermanito que Eliana tenia, niño de mirada sombría y estraña palidez, y que detestaba a su padre y a su madre; acusábalos el niño de haberle robado su sangre! Llamábase Yanuz y era vecindad miraba con desconfianza por causa aya a la familia.

Petraki era la bondad misma, y sin embargo, un dia habia pegado a su hija Eliana, porque la niña trajo su delantal lleno de esa fruta tan vulgar conocida por cerezas negras.

Al consolarla su madre la habia dicho:—¡Hija mia, tu padre no quiere las cerezas negras; por ellas nos ha castigado Dios!

Y despues, con acento sombrío, repuso:—¡Yanuz nos matará a todos!

La enfermedad que llevaba a Eliana al sepulcro, la habia adquirido poco tiempo despues de un dia en que, yendo a llevar la comida a su padre, le vió desde lejos subido en una escalera de mano; su hermano Yanuz estaba al pie de la escalera, que la meneaba; la niña creyó que jugaba, pero la escalera cayó, y Petraki perdió la vida.

El niño parricida huýó. Phatmi, que le adoraba, lloró las pupilas de sus ojos, porque se quedó ciega.

Desde este momento la desgracia se encarnizó contra la familia Phatmi; decia hablando de su marido:—Dios se lo ha llevado el primero porque era el mas culpable.

Cuando pasado algun tiempo José Chaix le pidió la mano de su hija respondió:—Mozo, eres bien atrevido al unirte a la desgracia y a la muerte. Mas tarde cuando fué a refugiarse al barrio Donon decia:—Despues de tantos años, la Patología no me reconocerá, además esto durara poco; cuando el perro estraviado vuelve a la puerta de la casa de sus amos es para morir.

Por fin la víspera del dia en que nos hallamos habia dicho a Eliana moribunda:



6 directores de fábricas y obras particulares que se sirvan remitir a la administracion de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, antes del 1.º de abril, una nota que espese el nombre del trabajador de su casa que crean más digno de lucir la medalla del trabajo, y la cifra, solo el número, de los peones que tienen empleados en las obras que dirigen; para remitirles un número de bonos proporcionado a las limosnas que van a hacerse y que deben repartirse a los más necesitados.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 27 DE MARZO.

Hoy recibimos de la Agencia Fabru los siguientes telegramas:

Roma, 26. Un periódico que pasa por ser el órgano de la izquierda de la cámara, dice que el programa del nuevo ministerio italiano comprende una política enérgica en los asuntos eclesiásticos, conforme a la que se está practicando en Francia, en Austria y en Alemania.

Londres, 26. Dentro de pocos días se publicará el dictamen del comisionado inglés relativo al estado de la Hacienda en Egipto.

Dicho dictamen contiene algunos párrafos en que se censura duramente la administracion del virey y el desorden que ha reinado constantemente en ella.

Estos párrafos no se publicarán a instancias del virey, a quien ha disgustado mucho la franqueza del comisionado inglés.

Paris, 26. Varios telegramas particulares de Roma están contestes en que el nuevo gobierno se propone inaugurar una política de franca y resuelta resistencia contra los elementos ultramontanos.

Por excitacion del gobierno, los diputados concejales continuaron desempeñando estos últimos cargos hasta que se nombren las personas que han de reemplazarlos.

Mañana publicará la Gaceta los decretos convocando a segundas elecciones en los distritos de Torrelavega, Teruel y Llerena.

CONGRESO.—Bajo la presidencia del Sr. Posada Herrera se abrió la sesion de hoy 27 de marzo, a las tres menos cuarto. Leida el acta de la anterior, quedó aprobada.

El ministerio está en el Senado. Muchos diputados piden la palaca, y entre otros, los Sres. Castelar, Balaguer y Peñuelas. El Sr. Romero Robledo está en el salon.

Se lee una proposicion pidiendo que sean declarados beneméritos de la patria los soldados que han tomado parte en la guerra civil en la Peninsula y Cuba, y sean, por lo mismo, preferidos para ciertos empleos de la administracion.

El Sr. Sanchez Bustillo la apoyó. En breves palabras que no pudimos oír pidió que el Congreso la tomase en consideracion.

El señor ministro de la Gobernacion desea que el Congreso tenga en cuenta al nombrar los individuos que sobre la proposicion hayan de dar dictámenes, lo conveniente de reformar en algo los esbozos de la proposicion que se refieren al nombramiento de los licenciados del ejército, porque entrañan dificultades para el gobierno.

El Sr. Sanchez Bustillo rectifica abundando en la misma idea. Otros diputados hacen diferentes preguntas.

El presidente del Consejo de ministros, de gran uniforme, sube a la tribuna y lee el proyecto constitucional.

En el preámbulo se dice que, contando el gabinete con la confianza de la corona y de la cámara, cree llegado el caso de dar su opinion en materia constitucional. Se recuerdan las reuniones del Senado inauguradas por la iniciativa del gobierno, donde se fundieron en una aspiracion distintas hasta aquellos momentos. Se hace notar que en el proyecto se reconocen principios aceptados hoy y siempre por todos los partidos monárquicos de distintas escuelas, y que la discusion será sin duda mantenida, cuando el debate se entable, y versará sobre los derechos políticos, cuyo absolutismo proclaman las escuelas radicales, y cuya negacion mantienen los partidos ultra-conservadores, respondiendo la forma en que están consignados en el proyecto a los principios armónicos entre aquellos estremos.

Tambien se introducen reformas en la organizacion del Senado, y esta es otra novedad que el gobierno espera que será aprobada por el Congreso. La lectura del proyecto se ha verificado por el presidente del Consejo, en virtud de autorizacion concedida al gobierno por el rey, en decreto que leyó su señoría.

El Sr. Peñuelas presenta esposiciones contra los fueros.

El Sr. Castelar pregunta al ministro de la Gobernacion en virtud de qué do-

recho, ley ó disposicion se ha procedido contra la publicacion de un documento parlamentario, corriendo la imprenta donde se tiró la hoja.

El señor ministro de la Gobernacion dice que en virtud de una real orden que prohíbe vender hojas por la calle sin autorizacion especial.

(Se refiere a la venta del discurso del Sr. Castelar, como suplemento al Solfeo.)

El Sr. Moyano presenta una esposicion del clero de Valladolid y otras en pro del restablecimiento de la unidad católica.

El señor marqués de Sardoal pide documentos relativos a asuntos que conciernen al coto redondo de las Ordenes militares.

El Sr. Bosch dirige preguntas al ministro de Estado, que no oímos, pero que se refieren sin duda a asuntos comerciales.

Orden del dia para la próxima sesion: Discusion de los dictámenes de actas pendientes, y reunion de las secciones para el nombramiento de la comision constitucional.

Se levanta la de hoy. Eran las cuatro.

SENADO.—La sesion de hoy 27 de marzo, presidida por el marqués de Barzanallana, se abrió a las 2 1/2.

Se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Se dió cuenta de esposiciones en favor de la unidad católica.

El Sr. Sanchez Silva anunció una interpelacion al gobierno sobre la cuestion de fueros, preguntando cuándo podría el gobierno contestarle.

El señor ministro de Estado dijo que por no interrumpir la importante discusion pendiente, podría hacerlo cuando esta concluyera.

Juraron y tomaron asiento varlos señores senadores.

Entrándose en la orden del dia, que es la discusion del mensaje.

El Sr. Carramolino empezó a usar de la palabra, diciendo que era lamentable que la comision hubiera suprimido el titulo de sagrada a la persona de S. M.

Tildó de arrogante al ministerio al decir en el documento de convocatoria que no había titubeado en reunir Cortes, a pesar de no haber terminado la guerra civil, y se fundó para ello en que no es el primer ministerio que lo hace. Además aseguró no era conveniente hacer la convocatoria en la época en que se ha hecho, y las consecuencias de este mal paso se han de tocar.

Las elecciones, dijo, no han sido legales por no haber en el país libertad por el estado excepcional en que se encontraba.

Dijo que la Constitucion del 45 estaba vigente de hecho y de derecho desde el 30 de diciembre de 1874, y que el primer decreto del gobierno que inauguró la restauracion, debió ser la solemne proclamacion del rey y el restablecimiento de aquella Constitucion.

Dijo que se había infringido el Concordato, por más que éste reconocidamente vigente, según se ha reconocido hasta por sentencias del tribunal Supremo.

Hablando de la Constitucion del 69 dijo que el ministerio la había declarado nula, y que sin embargo la pone en ejercicio y con arreglo a ella se han convocado las Cortes.

Hizo constar que desde los tiempos de Recaredo había sido la unidad católica reconocida y proclamada, siendo el rey, las Cortes y el principio católico los tres elementos constitutivos de la organizacion de nuestro país.

Atacó el sufragio universal, aconsejado y practicado por el gobierno, a pesar de conocer sus inconvenientes.

En cuanto a bases constitucionales acordadas en las reuniones habidas en el edificio del Senado, dijo que se hiciera constar el acuerdo ó consentimiento del ministerio con aquella comision.

Habló de la cuestion religiosa, dando las gracias al gobierno por el respeto con que ha tratado a los católicos fervientes.

Defendió a los obispos, que al dirigir pastorales a los fieles no habían hecho mas que cumplir un deber sagrado.

Terminó recordando sus juramentos y promesas de defender la religion y al trono a todos los que pertenecen a las ordenes de caballeria, consejeros, magistrados, etc., de los que hay muchos en los asientos del Senado.

El señor ministro de Estado dijo que aun suponiendo en el documento aludido todos los defectos que denuncia el Sr. Carramolino, nada prueba esto contra la política del gobierno.

Respecto a la época de la convocatoria de Cortes, el gobierno no ha supuesto ni ha pretendido hacer creer que haya sido el primero en reunir Cortes en las circunstancias en que el país se encontraba, y respecto a la mayor ó menor oportunidad podía acaso verse el dia en que terminaría la guerra civil? Nadie creía que en un periodo tan breve quedaria pacificado el país.

Contestando al Sr. Carramolino, respecto a la Constitucion del 45, dijo que no podía decirse en serio que estaba vigente. Las Constituciones se anulan por las revoluciones, pues sea cualquiera la opinion de los hombres políticos, nadie puede negar que antes de la restauracion ha habida una situacion reconocida por toda Europa; hubo unas Cortes Constituyentes que hicieron otra Constitucion, del mismo modo que ha venido despues la restauracion a anular la anterior.

Añadió que el concordato de 1881, no solo está reconocido como vigente por el gobierno, sino que se está practicando en todas sus partes.

Aseguró que la base 11 consignada

en ese proyecto constitucional, no era en nada contraria al concordato de 81, sino que por el contrario favorecia a la religion católica y a la consolidacion del trono de D. Alfonso XII. Añadió que puede haber Constitucion no escrita, y en cuanto al dictado de Católica, que creia el Sr. Carramolino indispensable, no lo era, puesto que una Constitucion política puede hacerse, cualquiera que sea la religion del país.

Combatió la opinion emitida por el señor Carramolino, que dió a entender que el ser conservador consiste en conservar inconscientemente lo que se ha hecho por otros.

Dijo que los católicos estaban en su derecho defendiendo la religion católica; mas si hay quien pretende por este medio enconar odios y provocar conflictos, el gobierno será con ellos todo lo enérgico que sea necesario.

Por último, respecto al llamamiento hecho en su discurso a los senadores y caballeros de las ordenes por el señor Carramolino, dijo que, aunque sin intencion tal vez, había terminado este periodo de su discurso proclamando el lema del carlismo, Dios, patria y rey.

El Sr. Ribó, de la comision, se extendió en consideraciones para desvanecer los conceptos emitidos por el señor Carramolino en la cuestion religiosa; censuró la conducta de los clérigos que se han levantado en armas, haciendo traicion a los deberes de su mision santa.

Se lamentó de que se perdiera tan lastimosamente el tiempo en discusiones estériles.

El Sr. Carramolino, despues de rectificar, dijo que el presidente del Consejo se había olvidado de sí mismo como representante en un asunto, que ofrece decir, y como presidente del ministerio.

Estando, decia el Sr. Carramolino, presidiendo una corporacion que se llamó Circulo Alfonsino y despues se llamó Moderado, el Sr. Cánovas presentó sus poderes.

El Presidente, Sr. Barzanallana: Dejo a la consideracion de S. S. si lo que está diciendo es lícito dentro del reglamento.

El Sr. Carramolino: Entonces renuncio a hablar.

El señor presidente del Consejo de ministros rogó al presidente del Senado que permitiera hablar al Sr. Carramolino.

El Presidente dijo que su deber le obligaba a cumplir el reglamento, más que en vista del ruego del presidente del consejo, el Sr. Carramolino podía hablar, sin entrar en detalles que no fueran del caso.

El Sr. Carramolino se negó a hablar.

El Sr. Carramolino: Hablaré por dar gusto a los señores presidente del Senado y del Consejo.

Leyó un documento en que el señor Cánovas aseguraba no haber pertenecido a otro partido que al unionista.

Dijo que el señor presidente del Consejo pidió ser socio del circulo Moderado, y admitido que fué, se le nombró individuo de la junta directiva por haber sido ministro de la corona, y que a juicio de S. S., estaba conforme con las ideas del circulo.

El presidente del Consejo de Ministros aseguró que había comenzado su carrera al lado del partido unionista y nunca al lado del partido moderado. Esto se trata aquí de poner en duda y yo debo decir, en primer lugar, que los poderes que recibí eran para defender la monarquía de D. Alfonso XII, y no para hacer la política de un partido, y si la union y fraternidad de todos los españoles al rededor del trono de nuestro rey legítimo, y desde entonces yo no podía estar en un partido determinado, sino al lado de todos los que estaban de acuerdo en el reconocimiento de la monarquía legítima del rey D. Alfonso XII, fuera cualquiera el partido a que pertenecieran.

El señor presidente del Consejo continuaba con elegantes y patrióticas frases reseñando su historia política, me refecando al final grandes muestras de aprobacion.

El Sr. Benavides, aludido por el señor Cánovas, dijo que no había pretendido nunca ser presidente del circulo Alfonsino por más que hubo quienes quisieron nombrarle, por lo que manifestó públicamente que si le nombraban renunciaria al cargo.

Añadió que, habiendo pertenecido al partido puritano, no debía de confesar que tenía sus resabios de liberal. Hizo grandes elogios del Sr. Cánovas y aseguró que en la época a que se refiere no demostró en manera alguna sus opiniones.

El señor presidente del Consejo rectificó las apreciaciones equivocadas que había hecho de su discurso el señor Benavides.

El Sr. Carramolino rectificó y defendió la conducta del Sr. Benavides.

El Sr. Valera empezó su discurso manifestando el temor de que faltar de buenas formas pronunciara palabras demasiado duras.

Felicitó al gobierno por la terminacion de la guerra, elogiando su conducta por los medios empleados para pacificar el país.

Atacó la conducta seguida con los carlistas, principalmente en los embargos de bienes de aquellos, conducta que calificó de dura y violenta.

Dijo que el gobierno había hecho una division de partidos en legales é ilegales, y defendió el principio de que todos los partidos son legales siempre que los medios que empleen sean legales tambien.

Dijo que hasta la lógica lo exigía, pues sentado el principio de la libertad religiosa, de la libertad de conciencia

no se explicaban esas clasificaciones de los partidos.

Habiendo pasado las horas de reglamento se suspenso la discusion y se reunió el Senado en secciones, despues de haber señalado para la orden del dia siguiente la discusion pendiente.

Se levantó la sesion a las seis y media.

Hay entre los dilettanti de Madrid un verdadero y ardiente deseo de oír a la señora Pozzoni en el teatro Real la preciosa cancion española del maestro Oudrid, que aquella eminente artista cantó en la Fiesta del trabajo al Rey.

Cantó la señora Pozzoni con tanta perfeccion y gracia, que produjo un verdadero entusiasmo, y por esto no es extraño que deseen volverla a oír sus admiradores.

El Sr. Pidal consumirá un turno en contra en la discusion del proyecto constitucional.

Aunque el subsecretario de Gobernacion Sr. Barca figuraba, en efecto, como candidato para la comision del proyecto constitucional, ha declinado este honor, cediendo a una alta consideracion, sin que hayan sido bastantes a hacerle desistir de sus amigos.

Hoy ha llegado a Madrid el señor duque de Veraguas con su familia.

En el ayuntamiento ha vuelto a tratarse esta tarde de la conveniencia de adquirir las casas núms. 70 y 72 de la calle Mayor.

El ayuntamiento, en su sesion de hoy, ha acordado, por iniciativa del señor Elorza, dar al batallon provincial de Madrid que acaba de llegar, un plus extraordinario como a las demás tropas que vinieron con S. M.

El Sr. Tosantos continuará en el gobierno de Huesca.

Continúan aumentando las probabilidades de que sean elegidos por las secciones del Congreso para la comision constitucional los Sres. Alonso Martinez, Candau, Moreno Nieto, Bugallá, Fernandez Jimenez, Silvela y Alzugaray, si bien se habla tambien del señor marqués de Orovio. El señor Ulloa, de quien nosotros hemos hablado tambien hace dias, y con bastante fundamento, no se ha mostrado dispuesto a aceptar el cometido si le hubiera elegido su seccion; y parece que se ha desistido, por lo tanto. Pero aún no se pueden dar seguros todos los nombres que se indican.

Como el proyecto constitucional es bastante conocido desde que le disculterion y aprobaron los notables, como se ha publicado hasta en folleto separado, y sus dimensiones ocuparian largo espacio en nuestro periódico, y ha de conocerse aun más por su discusion en ambas cámaras, nos creemos dispensados de reproducirlo.

Esta noche regresarán el Sr. Sagasta y sus amigos de la caquería a que han asistido estos dias.

Al entrar los migueletes en San Sebastian, entre los vitores de la multitud se oyeron los gritos de vivan los fueros y otros de abajo los fueros.

Esta noche celebra sesion el consejo de Sanidad, en pleno, para ocuparse de varios asuntos.

Esta mañana a las once ha tenido lugar en la real iglesia de Monserrat una misa solemne y Te Deum por el feliz restablecimiento de la paz, a espensas del cuerpo colegiado de la Nobleza de Madrid, habiendo oficiado de pontifical el excelentísimo señor patriarca de las Indias.

El templo estaba magníficamente adornado con colgaduras de terciopelo carmesí, multitud de arañas y los escudos del cuerpo colegiado.

Presidia el acto el excelentísimo señor marqués de Novaliches, con asistencia de todos los caballeros que componen el cuerpo colegiado de la Nobleza y una multitud de personas de la más selecta sociedad de esta corte.

Tambien ha asistido una seccion de alabarderos, que por privilegio tiene concedido el cuerpo cuando se reúne para celebrar sus funciones religiosas.

Han tomado parte los principales cantantes del teatro Real, los cuales han desempeñado admirablemente la misa de Mercadante, bajo la direccion del Sr. Espino.

Esta noche sale para Cartagena el comandante de la fragata Ferrolana.

Mañana sale para Valencia, donde ha sido destinado, el primer batallon del regimiento de Albuera.

Una comision de senadores y diputados de las provincias de Cáceres, Badajoz, Toledo y Ciudad-Real, ha visitado hoy al ministro de Fomento en solicitud de que sea concedida la línea férrea directa de Madrid a Ciudad-Real.

Hoy ha salido para su país el comisionado de Mayorga Sr. Pastor, que vino a felicitar al rey.

Esta noche saldrá para Barcelona, donde se embarcará para Roma, la princesa Ratazzi.

Mañana, despues de sesion, se reunirán las secciones del Congreso para la eleccion de comision constitucional, y autoriza la lectura de varias proposiciones de que hemos ya dado cuenta.

El Sr. Castelar presentará mañana al Congreso una proposicion de ley derogando todos los decretos vigentes de imprenta y sometiendo esta al derecho comun.

Hoy han sido recibidos por S. M. en audiencia particular el señor obispo de Sigüenza, la señora Ratazzi y los señores D. Juan Masanet y Ochando, D. Arturo Bagner y D. José Toral y señora.

El general Martinez Campos ha estado hoy en palacio presidiendo la comision del ayuntamiento de Sagunto, que ha sido recibida por S. M.

El capitán general de Filipinas en su nombre y en el de todas las corporaciones civiles y militares de aquel archipiélago, ha felicitado hoy por telegrafico a S. M. y al gobierno por la terminacion de la guerra.

La AGENCIA TELEGRAFICA de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido de sus corresponsales los siguientes DESPACHOS:

Paris, 27, (10 mañana.)

Háblase en los circulos políticos de cambios en la diplomacia francesa. Según todas las probabilidades, dicese que el conde de Chandordy será reemplazado por el Sr. Jules Ferry, republicano.

Asegúrase que mañana atravesará la Francia la reina Victoria.—P.

Gijón, 27 (10:30 mañana.)

Agítase con interés el proyecto de construccion de una plaza de toros para el verano próximo.

El ayuntamiento de esta villa acordó abrir una suscripcion local a favor de los inutilizados en campaña.—P. A.

Table with financial data: BOLSA.—Cot. ofic. de hoy 27 marzo. Columns include Fondos públicos, Ult. pre-cios, Mov. A. B., Carreteras y sociedades, Ult. pre-cios, Mov. A. B.

Notice of death: Todas las misas que se celebren mañana 28 en la iglesia de San Ignacio por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por las almas del SEÑOR D. MARIANO DE ARCE MAZON que falleció el 26 de marzo de 1874, Y DEL SEÑOR D. FLORENTINO DE ARCE MAZON que falleció el 28 de marzo de 1873.

Notice of death: MANUEL IGNACIO DE LAS BARGENAS Y BRINGAS, de veinte meses de edad, ha fallecido el día 27 del actual, a las dos de la mañana. Su desconsolada madre doña Manuela Bringas, viuda de Bargas, hermanas, abuelo, tíos y demás parientes tienen el sentimiento de participar a sus amigos tan sensible pérdida, y les ruegan se sirvan asistir a la conduccion del cadáver, que tendrá lugar el martes 28, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, Hortaleza, 132, al cementerio de la sacramental de San Isidro. El acompañamiento se despide en el cementerio.—Se suplica el coche.



